
　平成30年８月28日㈫に、鹿児島県町村議会議長会の主催で議会広報研修会が
開催されました。この研修会は鹿児島県の市町村議会が対象で、霧島市議会か
らも広報広聴常任委員会の委員が参加をしました。

『審議』と『審査』
どう違うの？

『審議』

本会議

議会の会議で付議事件
について、説明を聞
き、質疑し、討論を重
ね、表決するといった
一連の過程を指すもの

『審査』 委員会

委員会において、議会
の議決の対象となる議
案や動議等特定の事件
について、論議し、一
応の結論を出す一連の
過程を指すもの

1 講　演　　演題　「議会への関心を高める広報」

講　師　　エディター　吉村　潔　氏

　議会広報の役割や必要性、読んでもらうための仕掛けなどの
基本となることから、議会だより製作のポイントについて、い
ろいろな議会だよりを参考に、ご講演いただきました。

2 議会広報クリニック

　各市町村が発行している議会だよりを講師がチェックして、
良い部分と改善が必要な部分などをご指摘いただきました。

当委員会は、指摘を受けとめ3つの目標をたてて取り組んでいきます。

・写真を活かした　すっきり紙面
・子どもでも読みやすい　あっさり紙面
・知りたい情報がわかりやすい　ばっちり紙面

これからも、皆様が手にとりたくなる「霧島市議会だより」を目指していきます。
ぜひご愛読ください。

議会広報研修会議会広報研修会 議会のなぜ・何
に

お答えします

議会で審議と審査って言葉が出てくるよね。
違いがあるの？

どうして使い分けているの？

そうなんだ。
大切なことをしっかりと話し合うために、
会議の方法も変わってきてるんだね。

なんだか委員会にも興味がでてきたわ (^^)

はーい (^O^) ／
どんな話し合いが見れるかな (^_^)

そうだね。
どちらも同じ議論の過程を示す言葉だけど、
どこで行われたかの違いなんだ。

昔は本会議だけ開かれてきたんだけど、
より慎重に物事を決めるために、
委員会制度が始まったんだ。
そこで、議事をわかりやすくするために　
使い分けるようになったんだよ。

そのとおり！会議の方法だけじゃなくて、
より議会をわかりやすくするために、
多くの議会改革が行われてきたんだ。
そして今も変わり続けてるんだよ (^^)

本会議だけじゃなく委員会も見に行くことが
できるんだ。
今度一緒に行ってみようか！

第１回臨時会ではこんなことが決まりました。
議案番号 件　　名 議決結果

議案第70号
霧島市教育委員会教育長の任命について

（瀬戸上　護氏　任期　2018年8月1日から2020年3月31日）
同　意

平成30年７月25日に第１回臨時会を開催しました。

19 霧島市議会だより第52号霧島市議会だより第52号 18


